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Intervención del  diputado Ociel Hugar García Trujillo, en relativo al estado 

que guardan los Municipios afectados por el desastre causado por el 

Huracán Otis en el Estado de Guerrero.  

 

 

 

 

 

 

 

La presidenta: 

 

Se concede el uso de la palabra 

hasta por 10 minutos al diputado 

Ociel. 

 

El diputado Ociel Hugar García 

Trujillo: 

 

Con su venia, presidenta. 

 

Compañeras y compañeros 

diputados, medios de comunicación. 

 

Quiero hacer uso de la palabra 

porque es un asunto creo que 

tenemos que abordar con más 

amplitud y fíjense que hacía unas 

preguntas a algunos compañeros o 

alguna compañera diputada donde le 

decía precisamente antes de que se 

llevara algo de que aconteciera el 

Otis, le dije oigan y los de Protección 

Civil cómo están actuando en los 

municipios -eso fue antes eh- porque 

un servidor tenía la experiencia como 

alcalde de la coadyuvancia entre lo 

que es la federación, lo que es el 

Estado y lo que son los municipios 

para ponernos de acuerdo, ver el 

tema de los lugares donde hay que ir 

por la gente, sacarlas con antelación 

porque por ejemplo en mi municipio a 

la gente que vive pues en la Laguna 

en toda la rivera de la laguna y orilla 

de playa pues la tenemos que sacar 
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antes de que venga un 

acontecimiento de esta naturaleza 

pero le tenemos que dar al menos las 

herramientas necesarias para sacarla 

por ejemplo que en el lugar pues al 

menos tenga una colchoneta, al 

menos tenga agua, algún vívere y en 

ese momento, en ese tiempo se 

actuaba de manera coordinada y al 

menos una colchonetita tenía. 

 

Hablaba yo con los alcaldes y me 

decían es que ya nos pusimos de 

acuerdo y hoy ni la federación ni el 

Estado te dan siquiera una 

colchoneta te dicen vamos a ver qué 

pasa o sea vamos a ver qué acontece 

y después vemos cómo levantamos 

esos lugares donde van a ir la gente. 

 

Entonces yo creo que esto nos tiene 

que hacer reconsiderar realmente 

porque no había pasado solamente 

ha sucedido en este gobierno en la 

actual administración Federal que se 

ha llevado de esa manera, antes sí se 

llevaban a cabo, se les daban 

insumos con antelación y hoy no y 

muchas de las consecuencias que 

pasó la gente es por lo mismo cuando 

lo tenías fueron a los albergues y no 

les daban ni siquiera una colchoneta 

pues se regresaban a su casa. 

 

Son pequeños detalles pero que 

generaron problemas en estas 

condiciones y esto que sirva para que 

ojalá y el gobierno federal y la estatal 

vean que no es la manera de hacer 

protección civil realmente una acción 

para ayudar a la gente; lo otro cuando 

yo hablaba compañeros de focalizar 

deberás y no lo hablo porque no 

Acapulco requiera de la mayor 

atención compañeros miren, una 

palapa de palma real vale alrededor 

de entre 5 y 6 mil pesos, una palapa 

de prestadores de servicios. 

 

Bueno esas palapas se les cayeron a 

los de Acapulco pero también se les 

cayeron a muchos prestadores de 

servicios de otros lugares como es mi 

región y pues la gente no tiene ese 

recurso, no lo tiene por eso es que yo 

aquí he dicho de manera reiterada 

que si no lo atiende el gobierno 

federal porque él cree, él piensa y él 

es el único que tiene la razón que no 

sucedió nada pues ojalá y lo 
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hagamos pero como gobierno del 

estado es decir que nosotros 

exhortamos al gobierno del Estado 

para que él sí lo focalice y al menos 

de manera directa se dirija a los 

menos que afectó el Otis en otras 

regiones pero que se les puede 

ayudar. 

 

Porque pues es gasto y tienen 

también que estar pendientes de su 

época de vacaciones decembrino 

para poder prestar el servicio si no 

cómo no le van a poner ni palma de 

coco porque pues las palapas 

también se fueron abajo de la palma, 

cómo, por eso es la reconsideración 

que debemos de tener nosotros como 

diputados del Congreso para exhortar 

al Ejecutivo que focalice y podamos 

armar un plan también para la gente 

que tiene estos problemas. 

 

No hay que minimizar miren yo 

entiendo muchas veces que aquí 

estamos de diferentes fracciones yo 

lo entiendo perfectamente y a veces 

nuestro comentario es por consigna o 

a veces nuestro comentario es 

porque es mi partido o porque me 

duele que mi partido no compañeros 

miren, si se dan cuenta minimizar el 

problema hoy en día si tú vas a las 

colonias afectadas compañeros si vas 

a las colonias afectadas hablan mal, 

hablan mal de cómo se está llevando 

este problema por las autoridades. 

 

Digo no sé si ustedes los han 

escuchado yo lo he escuchado y qué 

hace a veces la oposición, decimos y 

a veces se los dije, se los dije y a 

veces queremos sacar raja política o 

a veces los que estamos al frente que 

somos parte del gobierno también 

vamos con una retórica del propio 

gobierno para quizá creyendo que así 

lo ayudamos y de verdad no es cierto. 

 

No es cierto compañeros mejor 

actuemos con responsabilidad y 

desde este poder lo hagamos 

funcional a través del llamado alenté 

que sea, sea el gobierno del Estado, 

sea el municipal o sea el federal 

mucho ayudamos los diputados 

deberás con ser congruentes y tomar 

una apreciación clara de la 

problemática. 
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No hay que minimizarlo, no hay que 

minimizarlo y si lo ven con un plan 

electoral pues mucho menos lo tienen 

que minimizar, mucho menos porque 

esto puede salir como el tiro por la 

culata me explico, entonces no 

debiera minimizarse y al contrario 

debiéramos de focalizar y poner 

mucha, pero mucha atención en esta 

situación. 

 

Es bueno compañeros, miren los 

guerrerenses también tenemos que 

ser analistas de lo que pasa, si bien 

es cierto el presidente de la 

República tal vez por estrategia ha 

minimizado o tal vez su vocabulario 

pues no es tan expresivo al ver la 

situación real de Guerrero, de 

Acapulco porque cree que pues su 

voz también puede retumbar en una 

idea diferente a la ciudadanía, pero 

nosotros tampoco estamos ciegos y 

somos tontos, tampoco los 

guerrerenses estamos con los ojos 

tapados y vemos una realidad, vemos 

que Acapulco tan no se debe de 

levantar la contingencia porque ya 

Acapulco dice mi abuela no huele,  

hiede; no puedes pasar por un lugar 

porque ya apesta y apesta por dos 

cosas o porque hay mucha basura 

hedionda o porque hay muertos que 

no se han encontrado. 

 

Y eso también tenemos que ser 

responsables de la situación real que 

está pasando no es minimizando y al 

contrario, miren, cuando fue lo de la 

contingencia en Cancún Categoría 3 

el gobierno federal del actual 

presidente destinó mucho más de lo 

doble que está destinando en 

Acapulco porque eso no es correcto, 

no es justo y bien dijo porque yo 

escuché que dijo hay suficiente 

dinero ya, no se preocupen hay 

dinero pues sí pues pero la boca es la 

boca y la palabra se la lleva el viento 

aquí todo con un documentito y que 

se diga cuánto. 

 

Porque realmente pues imagínense si 

no lo hacemos así y que no le quiera 

quitar un peso al tren Maya o a las 

otras obras que o el fideicomiso que 

va a dejar o ya de plano que haga lo 

que está haciendo de dejar la deuda 

grande pero que valga la pena que 

sea por Acapulco. 
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Es cuanto. 

 


